
 

令和５年度 南越前町総合教育会議 会議録（要旨） 

開催日時 令和５年１２月７日（木） 午後３時００分～午後４時１０分 

開催場所 南越前町役場 ３階 第２委員会室 

出席者氏名 〈町 長〉   岩倉光弘 

〈教育長〉   上田康彦 

〈教育委員会〉 山本祥司教育長職務代理者、櫛村沙奈絵委員、 

向瀨浩一委員、橋本智子委員 

〈南越前中学校〉今村憲和校長 

欠席者氏名 － 

事務局 〈教育委員会事務局〉 市村 誠 事務局長、中西典健 次長 

議 題 審議事項 

（１）小学校複式学級の進め方について 

（２）開校２年目を迎えた南越前中学校の現状と課題について 

（３）その他  

傍聴者の数 － 

内容要旨 

 

 

審議事項 

（１）小学校複式学級の進め方について 

事務局から、複式学級となっている河野小学校の現状と今後の進め方に 

ついて説明をおこなった。 

(現状) 

Ｒ５年度は完全複式となっており複式解消のため町費で講師を雇用し 

複式解消に努めている。しかし講師不足のなかフルタイム雇用が難し 

いことから、主要５教科(国語、算数、理科、社会、英語)は単式学習 

とし、それ以外は複式学習としている。 

 

・複式解消のため町費で講師を採用するとのことだが担任は持てるのか。 

 →フルタイムで採用する講師については担任を持ち、それ以外の講師につ 

 いては担任は持たない。県費教諭に複式学級の担任をお願いする。 

・Ｒ６年度はＲ５年度と同じ講師を採用できるのか。 

 →同じ講師を採用予定です。 

・主要５教科は単式学習、体育や音楽などは複式学習とのことだが問題は 

 ないか。 

 →問題なく保護者から一定の評価を受けている。 

・河野小学校の複式学級の現状を町内の教諭は知っているか。 

 →校長会のみで共有している。今後は、教諭にも共有を図っていきます。 

 



 

 

（２）開校２年目を迎えた南越前中学校の現状と課題について 

南越前中学校今村憲和校長から開校２年目を迎えた南越前中学校の現状 

と課題について説明をおこなった。 

(現状) 

〈学校生活〉 

開校２年目を迎えるが生徒同士仲が良く頑張って学校生活を送っている。 

 〈特別支援関係〉 

本校には特別支援学級が２クラスあり通級指導を必要とする生徒も在籍し 

 ている。町より町費にて特別支援員や生活学習支援員等を配置していただ 

 き恵まれた環境で学習している。 

〈学力・進路等〉 

  昨年度の３年生は全員が志望校に入学した。また、同じ将来の希望を持つ 

  友達と情報を共有し将来への見通しが明るくなったと話してくれた生徒も 

  いる。 

 〈部活動〉 

秋の新人戦ではサッカー、女子卓球、男子剣道が地区大会で優勝し県大会 

 へ出場した。野球は１０月末の越前市協会長杯で優勝し盛り上がりを感じ 

 ている。 

(課題) 

〈欠席の生徒が多い〉 

  コロナ禍時に発熱等があった場合には休みを促したことから、少しの体調 

  不良でも学校を休む生徒が多くなっている。 

 〈バス通学の時間調整〉 

  急な時間変更が難しく災害時の登校時間や下校時間の調整が難しい。 

 

 ・バス通学だけでなく今後並行在来線の利用も検討してはどうか。 

  →生徒の安全を確保するとともに今後検討していきます。 

 ・部活動の活躍が喜ばしい。 

  →統合し部員が増えたことにより切磋琢磨し取り組んでいる。 

 

（３）その他 

 ・旧今庄中学校で取り組んでいた蛇踊りを引き継いでほしい。 

  →校長会や今庄まちづくり推進協議会で協議していきます。 

 ・学校には不審者対策として刺股はあるのか。 

  →設置してあり防災訓練時に刺股使用の訓練も行っています。 

 

 

 

 


